
 

21 et 29 mai 2024 

 

Réunion du 21 mai 2024 
Nouveaux conseillers scolaires 
Le conseil d’administration du FrancoSud est heureux 
d’accueillir deux nouveaux membres, en poste depuis le 30 avril 
dernier, suite au processus d’élection déclenché pour un poste 
de conseiller catholique dans l’aire électorale 1 et un poste de 
conseiller public dans l’aire électorale 2. Il s’agit de M. Gautier 
Djeukam, de Calgary, conseiller catholique, et de M. Gregory 
van Duyse, de Cardston, conseiller public. La tenue d’une 
élection n’a pas été nécessaire, tous deux ayant été élus par 
acclamation. Toutes nos félicitations et bienvenue au Conseil du 
FrancoSud! 
 
Rapport de la présidence 
Avec l’aide d’un consultant, le conseil d’administration poursuit 
la révision de son mode de fonctionnement pour ses réunions. 
En préparation de la fin de l’année scolaire, le Conseil travaille 
aussi à préparer l’évaluation de la direction générale ainsi que 
sa propre auto-évaluation.  
 

Au niveau politique, les efforts se poursuivent dans le processus 
visant à convenir d’un Joint Use Planning Agreement (JUPA) 
avec le comté de Rocky View. En plus du FrancoSud, Rocky View 
Schools et Calgary Catholic School District sont aussi impliqués 
dans ce dossier. Ce type d’entente encadre la manière dont sont 
gérés et alloués les terrains disponibles pour construire des 
écoles, entre autres.   

Le démarchage politique se poursuit afin de faire avancer 
plusieurs dossiers du FrancoSud. Des représentants du Conseil 
ont participé récemment à une rencontre à laquelle plusieurs 
députés provinciaux étaient présents et des suivis sont faits, 
avec l’appui du coordonnateur des communications du 
FrancoSud.  

Finalement, la présidence tient à remercier les représentants 
des écoles pour leur participation au Conseil des conseils 
d’école le 11 mai dernier. Cette rencontre a donné lieu à de 
riches échanges entre les participants.  
 
Rapport de la direction générale 
La direction générale a fait part de ses coups de cœur du dernier 
mois, en soulignant les réalisations suivantes d’élèves de nos 
écoles : 
 

• Gagnantes du concours Accent Alberta « Rédige un 
poème »  
o Clémence G. et Giada N., élèves de 8e année de 

l’école Sainte-Marguerite-Bourgeoys 
o Hilarie L., élève de 12e année de l’école de la Rose 

sauvage 

 
 
 

• Dictée PGL – gagnante pour le Sud de l’Alberta 
Emma K., élève de 6e année de l’école Beausoleil, a 
représenté le FrancoSud à la finale canadienne de la Dictée 
PGL, qui a réuni 75 finalistes à l’université Laval, à Québec, 
le 19 mai dernier. 

• Bourse Schulich 
Une élève de 12e année de l’école des Hautes-Plaines, Zalia 
L., a reçu la prestigieuse bourse Schulich Leadership, d’une 
valeur de 120 000$.  

• Badminton 
Les élèves de 10e à 12e année de l’école La Vérendrye ont 
gagné la bannière 1A parmi les écoles de la zone sud. 

• Expo-Sciences pancanadienne à Ottawa 
Rosy et Skekinah, de l’école La Vérendrye, représenteront 
leur école à Ottawa, fin mai.  

• Graduations 
• Bravo à tous nos diplômés de 12e année! 

Toutes nos félicitations à ces élèves, le FrancoSud est très fier 
de vous! 
 

Consultation des élèves 
Au cours des dernières semaines, la direction générale a visité 
plusieurs écoles dans le cadre d’un processus de consultation 
au sujet de l’école secondaire idéale. Les élèves ont participé 
avec enthousiasme et se sont exprimés en grand nombre.  
 

Chestermere 
La recherche d’un emplacement approprié pour offrir un 
programme de services francophones à Chestermere se 
poursuit. Les parents de la région seront conviés sous peu à une 
rencontre de suivi à ce sujet.  
 
Rapport de la Société des conseillers catholiques 
Parmi les sujets discutés, la présidence de la Société mentionne 
que le calendrier scolaire 2024-2025 des écoles catholiques doit 
être modifié pour y ajouter la journée de la Foi, qui aura lieu le 
1er novembre 2024, dans le cadre d’un congrès qui réunira à 
Calgary les conseils scolaires francophones de la province. Il est 
également mentionné que l’évêque de Calgary, Mgr McGrattan 
a récemment été reçu à souper au siège social du FrancoSud. Il 
est recommandé de prévoir plus d’une rencontre par année 
avec lui, à l’avenir, et de lui demander son appui pour 
l’ouverture d’une école catholique dans le nord-ouest de 
Calgary. Finalement, les membres de la Société souhaitant avoir 
une meilleure compréhension de l’historique ayant mené à la 
création du FrancoSud, Mme Diane Boutin, ancienne 
présidente du Conseil scolaire catholique et francophone du 



 

 

Sud de l’Alberta (CSCFSA) sera invitée à faire une présentation 
à cet effet. Il est recommandé qu’elle soit accompagnée par 
Mme Anne-Marie Boucher, ancienne présidente du Conseil 
scolaire du Sud de l’Alberta (CSSA) et que la présentation soit 
faite à tous les membres du Conseil et non juste à la Société.  
 
Gouvernance 
Complexe scolaire de Silverado 
Suite à la consultation des communautés concernées, le Conseil 
a adopté les aires de fréquentation du programme primaire et 
du programme secondaire qui seront offerts dans le Complexe 
scolaire de Silverado à compter de la rentrée scolaire de 2025. 
 

Services éducatifs 
Les conseillers ont convenu que le comité des élections se 
pencherait prochainement sur la révision des aires électorales, 
en vue de l’élection scolaire générale de 2025.  
 
Rapports de l’administration 
Services éducatifs 
La direction générale adjointe, services éducatifs, présente un 
court rapport pour souligner les activités récentes auxquelles 
les élèves ont participé, dont le tournoi de Génies en herbe, le 
tournoi d’échecs, le gala artistique de Sainte-Marguerite-
Bourgeoys, entre autres. Bravo à tous et un merci spécial à 
Mme Érika Tavernari, animatrice culturelle, pour l’organisation 
de plusieurs de ces belles activités. 
 

Infrastructure 
Mise à jour – projets de construction;  
• École La Vérendrye : le permis de construction a été reçu 

pour l’installation d’une classe modulaire, qui devrait être 
prête pour août 2024. De plus, l’agrandissement du 
gymnase est à l’étape de la planification. La fin du projet 
est prévue pour juin 2026. 

• Complexe scolaire de Silverado : construction en cours, 
pour ouverture prévue en septembre 2025. 

• École secondaire d’Airdrie : en planification – ouverture 
visée en septembre 2027. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Réunion du 29 mai 2024 

Plan d’éducation 2021-2025 – année 4 
Le Conseil a adopté la version finale du Plan d’éducation 2021-
2025 – année 4. Le document est disponible sur le site Web du 
FrancoSud. 
 
Budget 2024-2025 
Le Conseil a adopté, pour l’année scolaire 2024-2025, un budget 
incluant un déficit de 1 087 105$. Malgré le déficit prévu, ce 
budget permettra au FrancoSud de maintenir ses réserves à un 
niveau raisonnable. Le budget 2024-2025 est disponible sur le 
site Web du FrancoSud. 
 

 
Prochaines réunions 
 

Mercredi, 29 mai 2024, siège social 
17h00 : réunion du Conseil 
 
Mardi, 18 juin, école Les Cyprès 
17h00 : réunion de la Société  
18h30 : réunion du Conseil 
 
 

https://francosud.ca/wp-content/uploads/2024/05/Plan_education_21-25-annee-4_FINAL.pdf
https://francosud.ca/wp-content/uploads/2024/05/240530_BR-2025-Final_Web.pdf

